

ander im Wettbewerb. Es gibt auch den individuellen Wettbewerb von Mann zu Mann zwischen den einzelnen Kollektivbauern.

Das Wichtigste im Wettbewerb ist die Kontrolle der übernommenen Verpflichtungen. In den Kreisen und Städten usw. werden periodisch Kommissionen gebildet, die in den im Wettbewerb stehenden Betrieb oder Kolchos usw. entsandt werden, um dort zu kontrollieren, wie die Verpflichtungen erfüllt werden. In diese Kommissionen werden aktive Kommunisten und auch parteilose Fachleute entsandt. Diese Kommissionen studieren sehr gründlich die Ergebnisse des jeweiligen Objekts, das im Wettbewerb steht. Dann berichtet diese Kommission entweder in Versammlungen des jeweiligen Kolchos oder des Betriebes oder auf Aktivversammlungen des Rayons oder Bezirks über die Ergebnisse ihrer Untersuchungen. Das Wichtigste, worauf die Kommission ihre Haupttätigkeit lenkt, sind Mängel, die dabei aufgedeckt werden. Die Ergebnisse dieser Kontrollen durch die Kommissionen werden sehr oft in den Zeitungen veröffentlicht.

Die Rayon- und Stadtkomitees und das Gebietskomitee der Partei nehmen monatlich Auswertungen des Wettbewerbs vor. Sie geben dann spezielle Bulletins heraus, in denen die Ergebnisse des Wettbewerbs dargelegt sind. Zum Beispiel stellt das Gebietsbulletin, das im Gebietsmaßstab herausgegeben wird, die Kennziffern der einzelnen Rayons gegenüber. Im Rayonbulletin werden die einzelnen Betriebe oder Kolchos einander gegenübergestellt. In diesen Bulletins werden die besten, fortschrittlichsten Arbeiter und Kolchosbauern abgebildet. Diese Bulletins werden in Massenaufgabe herausgegeben und entweder im Gesamtbezirksmaßstab oder innerhalb des einzelnen Rayons verbreitet. In jedem Betrieb und in jedem Kolchos gibt es Wettbewerbstafeln, auf denen die Kennziffern des Wettbewerbs und die Ergebnisse aufgezeichnet sind. Beim Gebietskomitee der Partei gibt es eine Ehrentafel der besten Betriebe, Sowchosen und Kolchosen und der besten Arbeiter. Diese Tafel steht auf einem Ehrenplatz. Das Gebietskomitee der Partei verleiht regelmäßig Wanderfahnen an die Siegerbetriebe und die Wettbewerbssieger der Kolchosen oder Rayons. Die Überreichung dieser Wanderfahnen geschieht in Massenversammlungen. Das hat alles eine sehr große Bedeutung für die Steigerung der Arbeitsproduktivität in der Industrie und in der Landwirtschaft. In den Betrieben und in den Kollektiv- und Sowjetwirtschaften gibt es ebenfalls Ehrentafeln, auf denen die Bilder der besten Arbeiter und Kollektivbauern veröffentlicht sind. Auch das ist von sehr großer Bedeutung. Wir legen überhaupt großen Wert auf Sichtagitation. Das belebt den Wettbewerb und macht ihn auch mehr bekannt, weil das Wichtigste im Wettbewerb Kontrolle und Publizität sind.

Das Gebietskomitee der Partei veranstaltet regelmäßig Aussprachen mit den besten Arbeitern sowohl der Industrieproduktion als auch der Landwirtschaft. Im vorigen Jahr wurden zwei Beratungen mit Melkerinnen durchgeführt, zwei Beratungen mit Arbeiterinnen der Schweinefarmen, zwei Beratungen mit Gartenbauern und einige andere Beratungen für andere Fachgebiete der Landwirtschaft. Solche Fachbesprechungen wurden auch mit Arbeitern aus dem Bauwesen und dem Bergbau durchgeführt, ebenso Beratungen mit Rationalisatoren der Produktion. Das sind Massenberatungen, an denen 1000 bis 1200 Arbeiter teilnehmen. Als erste erhalten auf diesen Versammlungen die besten Arbeiter des jeweiligen Zweiges das Wort. Das ist auch für die Parteiarbeit von sehr großer Bedeutung. Unsere besten Arbeiter treten häufig in der Presse und im Rundfunk auf. Wir entsenden die besten Arbeiter auch häufig in Kolchosen, Sowchosen und Betriebe. Manchmal kann so eine Bestarbeiterin, die beste Melkerin eines Kolchos zum Beispiel, mehr Einfluß ausüben als der Sekretär eines Gebietskomitees. Wenn es notwendig ist, bestimmte Partei- und Regierungsbeschlüsse in die Praxis umzusetzen, haben wir eine solche Methode, daß der Gebietssekretär der Partei in die einzelnen Kolchosen und Sowchosen fährt und daß er dabei die besten Arbeiter mitnimmt. Eine solche Brigade aus Bestarbeitern der Landwirtschaft, mit dem Sekretär des Gebietskomitees an der Spitze, kann eine große Arbeit durchführen.